

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA

ELEGIRÁN LIDER DE MORENA EN DOS MESES

Por Anaid Mendoza

El Secretario General en funciones de Presidente del CEE de Morena en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar, informó que el próximo 13 de octubre se elegirán a los 50 nuevos consejeros y el 10 de noviembre al presidente estatal del partido, cargo al que dijo “no tener en mente apuntarse” (...) Asimismo, indicó que el representante de Morena ante el IEEQ, Norman Pearl, no tiene “voz ni voto”, excepto para lo que se le ha conferido y que su representación ante el Instituto es algo que será platicado con los miembros del CEE para determinar si continuará en el cargo. (DQ 11)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN ESTATAL PRESENTA DIPLOMADO DIRIGIDO A JÓVENES

El PAN a través de la Secretaría Nacional de Acción Nacional Juvenil presentó el Diplomado de Formación de Jóvenes Humanistas que tiene como finalidad ofrecer formación y capacitación a este sector de la sociedad para formar cuadros que logren ocupar cargos al interior de las Administraciones panistas o dentro del partido, expresó Martín Arango, secretario general del PAN. (DQ, AM)

PROTESTAS DE ESTUDIANTES ES LEGÍTIMA DICE EL PAN

Hay una injerencia y “una perversión” de ciertos actores políticos que buscan dañar la imagen de gobierno del estado, afirmó Martín Arango García, secretario general del CDE del PAN, ante las protestas generadas a raíz del cambio en la entrega del subsidio al transporte público para la tarifa preferente. (DQ, EUQ)

MORENA

MORENA EN DISPUTA

La Comisión Nacional de Honor y Justicia de Morena determinó que el secretario general del partido, Jesús Méndez, usurpó funciones de presidente del partido en Querétaro y emitió una amonestación pública, con este falló se impide que Méndez realice funciones de presidente. En entrevista, el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Norman Pearl, expresó que Jesús Méndez solo fue amonestado públicamente, pero está pendiente otra sentencia en la cual se le podrían quitar sus derechos políticos por violar los estatutos y usurpar funciones. Aclaró que es el Comité Ejecutivo Nacional la instancia que debe designar a un delegado o al secretario general para que asuma las funciones de presidente, por lo que Jesús Méndez no puede autonombrarse como presidente de manera unilateral, lo cual ya fue confirmado por la Comisión Nacional de Honor y Justicia. No lo desconozco yo, ni 90 por ciento de la militancia, lo desconocen los estatutos. Él no puede ser el presidente, esa es una potestad exclusiva el Comité Ejecutivo Nacional y si no es nombrado, viola los estatutos”, explicó Norman Pearl. Con esta resolución se confirma que la presidencia de Morena en la entidad está acéfala, y solo el Comité Ejecutivo Nacional puede nombrar al presidente, con lo que se evita que alguien busque autoproclamarse en dicho cargo. (AM, PA, EUQ)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

NOTAS PRINCIALES

DQ: CORREGIRÁN SUBSIDIOS QROBÚS A PREFERENTES

En atención a usuarios que pidieron la corrección de la información para obtener el subsidio de transporte público del sistema Qrobús y tarifa preferente, el padrón aún está abierto y los módulos atienden a los interesados en realizar ajustes. (DQ, principal)

N: NO AUMENTARÁ

Es falso que haya o vaya a haber un incremento en el pasaje del transporte urbano, aseveró el gobernador Francisco Domínguez, quien anunció que mientras que él esté al frente de la administración (dos años) no habrá ningún incremento. (N, principal)

AM: CAPITAL BAJARÁ 60% EMISIONES DE CO2

Con la implementación del nuevo Reglamento de Movilidad y Tránsito, la autoridad municipal estima que en la carretera 57, en el tramo del kilómetro 207 al 212, se reducirán en 60% las emisiones contaminantes, pues se calcula que dejarán de circular durante el día alrededor de 6 mil unidades de carga pesada, que equivalen a 24 mil vehículos, aseguró Saúl Obregón, Secretaría de Movilidad. (AM, principal)

EUQ: PREVEN QUE BAJEN 60% LAS EMISIONES CONTAMINANTES

Con la próxima eliminación del tránsito pesado por vialidades del municipio de Querétaro se disminuirá hasta el 60% las emisiones contaminantes y se reducirá hasta 10% el tiempo de traslado, así lo dio a conocer el secretario de movilidad, Saul Obregón Biosca. (EUQ, principal)

CQRO: RESTRICCIÓN A TRANSPORTE DE CARGA NO DEBE AFECTAR A EMPRESAS: FDS

La restricción a la circulación del transporte de carga -superior a las 3.8 toneladas- sobre los carriles laterales de avenida 5 de Febrero y de la carretera 57, en el municipio de Querétaro, es una buena medida; sin embargo, hay que trabajar con las empresas instaladas en la capital para no generarlos afectaciones en sus operaciones. Así lo consideró el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al consultarlo sobre la aprobación del Reglamento para la Movilidad y el Tránsito del municipio de Querétaro, el cual contempla la mencionada prohibición, aplicable en dichas vialidades y otras de competencia municipal, en un horario de 6:00 a 22:00 horas. (CQRO, principal)

PA: SUPLANTARON IDENTIDAD EN LA NOTARÍA 36

Luego de la nota publicada en nuestra edición del pasado martes, respecto al robo de 2000 folios notariales el presidente del consejo de notarios Lic. José Luis Gallegos Pérez, en entrevista exclusiva con nuestro director Sergio Arturo Venegas, publicada el día de ayer, reconoció que en la entidad se habían dado casos de "suplantación de identidad". (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

INAUGURA PANCHO DOMÍNGUEZ CAMINOS QUE MEJORAN LA VIDA DE HABITANTES DE COLÓN

Para favorecer la dinámica cotidiana y productiva de más de 5 mil 500 habitantes del municipio de Colón, el gobernador Francisco Domínguez entregó la modernización de los caminos que llevan a la comunidad de San Ildelfonso y Las Palmas, en los que se invirtieron recursos estatales por 43.1 millones de pesos. (DQ, AM, N, CQRO)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

“PANCHO” PROYECTA IMPULSO A JÓVENES

El gobernador Francisco Domínguez inauguró el foro del emprendimiento en Querétaro, en el que reconoció a los emprendedores como motor de desarrollo económico, por lo que su Gobierno realiza acciones en pro de los jóvenes. Destacó que el gobierno estatal realiza acciones en pro de este grupo, pues en lo que va de este año, 2 mil 291 jóvenes han recibido talleres de educación financiera, metodología de negocios y “Design Thinking”. (AM)

NUEVOS CAMIONES DE QROBÚS OPERARÁN EL 10 DE SEPTIEMBRE

Por Diego Rivera

La fecha tentativa para poner en circulación las 170 nuevas unidades de transporte público QroBus en la zona metropolitana es el próximo 10 de septiembre, estimó el gobernador del estado, Francisco Domínguez. (N)

CAMIONES ARTICULADOS NO CABEN EN AVENIDA UNIVERSIDAD

Tras las primeras pruebas con las nuevas unidades articuladas de Qrobús, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, aceptó que el camión no pudo maniobrar en Avenida Universidad. (EUQ)

ANUNCIAN TRÁMITE DE BOLETAS DE APOYO EN UNIVERSIDADES

Tonatiuh Cervantes, titular SEDESOQ, anunció que a partir del 2 de septiembre las y los alumnos de universidades y preparatorias podrían realizar en su escuela el trámite de apoyo para uso de transporte público Qrobús. (AM)

AVALA GOBIERNO ESTATAL PONER HORARIO A CARGUEROS

La aprobación de la restricción en horarios del transporte pesado a la capital del estado es una medida buena, solo se tiene que dar la información detallada a cada empresa e industria para que puedan llegar sus insumos, afirmó el gobernador, Francisco Domínguez. (DQ, N)

“COMO A ÉL NO LE DUELE SU BOLSA...”: FDS, SOBRE DECLARACIONES DE SLIM

Cuando no hay crecimiento económico, la gente no trae dinero en su bolsa, dijo el presidente de la Conago y gobernador Francisco Domínguez, sobre las declaraciones del empresario mexicano, Carlos Slim Helú, en el sentido de que no es importante el crecimiento de la economía. (DQ, N, CQRO)

CASA DEL EMPRENDEDOR TIENE 75% DE AVANCE

La Casa del Emprendedor lleva un avance del 75% y se abrirá este espacio colaborativo para los jóvenes en este año, declaró el gobernador Francisco Domínguez durante el Foro de Emprendimiento “Conferencia Magistral Airbnb”. (DQ, N)

CONCLUYE PRÓRROGA PARA EL CANJE DE BOLETAS DE APOYO A QROBÚS

La SEDESOQ informó que concluyó la prórroga para el canje de Boletas de Apoyo para Uso de Transporte Público Qrobús. Fueron 60 mil 162 personas que tramitaron su apoyo en tiempo y forma, además de que acudieron a realizar el canje de su Boleta. (N)

ANUNCIA SEDESOQ TRÁMITE DE BOLETAS DE APOYO EN UNIVERSIDADES

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, anunció que a partir del próximo lunes 2 de septiembre las y los alumnos de universidades y preparatorias podrán realizar en su escuela el trámite de Apoyo para Uso de Transporte Público Qrobus. (DQ, N)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

OTRA DE CAMIONES; UNO SE QUEDÓ SIN FRENOS Y CHOCÓ

De nueva cuenta se registró un accidente en que se vio involucrada una unidad de transporte público, de adquisición reciente, la cual se quedó sin frenos al circular por la lateral de la Av. 5 de febrero y terminó impactado contra la barda de la empresa Tremec y el puente peatonal, en la capital queretana. (DQ, N, PA)

ARRANCA IMPLEMENTACIÓN DE LA JUSTICIA LABORAL EN QUERÉTARO

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, encabezó la instalación del Consejo de Coordinación del estado de Querétaro para la Implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Laboral, como parte de la Estrategia Nacional para la Implementación del Sistema de Justicia Laboral. (DQ, N, AM, CQRO, PA)

INSTALAN CONSEJO DE COORDINACIÓN PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL

Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, encabezó la instalación del Consejo de Coordinación para la instalación del Sistema de Justicia Laboral, que deriva de la estrategia nacional en la materia. El funcionario recordó que de la estrategia nacional deriva la creación de los centros de conciliación, la transferencia y digitalización de los expedientes, la creación del Tribunal Laboral, la garantía de la democracia sindical y la negociación colectiva, entre otras. (N, EUQ, CI)

EXPEDIENTES DE LAS JUNTAS LOCALES DEBERÁN ESTAR EN “CEROS” EN 2022: MARIO RAMÍREZ

Por Rubén Pacheco

Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, indicó que, derivado de la nueva ley de trabajo, el número de expedientes de las juntas locales deberán estar en ceros para el 2022. (N)

CONFIRMA SESEQ DESABASTO DE MEDICAMENTO PARA CÁNCER DE MAMA

La SESEQ confirmó que registraron desabasto de un medicamento para los pacientes de cáncer de mama en la entidad. Así lo indicó Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, quien señaló que el desabasto lo registraron hace dos semanas, sin embargo, espera que se regularice a más tardar en dos semanas más. (N, EUQ)

ESCALONAR ESCUELAS CAUSARÍA PROBLEMAS

Las autoridades municipales de Querétaro no se han acercado con las autoridades educativas estatales para tratar el tema de la modificación de horarios en las escuelas de nivel básico, y es una iniciativa que debe analizarse por las implicaciones que tendría, manifestó Enrique De Echávarri, coordinador de la USEBEQ. (DQ)

USEBEQ DESCONOCE LA PROPUESTA DEL MUNICIPIO PARA ESCALONAR HORARIOS: ECHAVARRI LARY

Por Maritza Navarro

USEBEQ desconoce la propuesta del municipio de Querétaro para escalonar los horarios de entrada en las escuelas de educación básica; el coordinador Enrique de Echávarri, dijo que ninguna persona de su dependencia ha tratado el tema, y refirió que requieren conocer los estudios de impacto para determinar la viabilidad. (EUQ)

SNTE Y PADRES DEBEN APROBAR MODIFICACIONES A HORARIOS DE ENTRADA EN ESCUELAS: USEBEQ

La propuesta de modificar la hora de entrada en las escuelas de la capital para que los estudiantes ingresen 15 minutos antes o después, cuya finalidad es reducir los picos de tránsito, debe contar con la aprobación del SNTE y de los padres de familia de los alumnos, pues “no es un tema menor”. Así lo dijo Enrique De Echávarri, coordinador de la USEBEQ, al pronunciarse sobre dicho planteamiento, realizado por el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Saúl Obregón Biosca. (CQRO, PA)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

FIRMA DIF ESTATAL UN CONVENIO CON CANIRAC

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, encabezó una reunión con la CANIRAC, en la que firmaron un convenio en beneficio de las niñas, niños y adolescentes del Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros. (DQ, N)

PODER JUDICIAL

RESUELVE JUEZ CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

Por Katia Lemus

El juez que conoció sobre el caso de violencia de género y discriminación en agravio de nueve mujeres, resolvió con perspectiva de género y a favor de ellas, que lograron la reparación del daño, confirmó José Antonio Ortega Cerbón, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro. (CQRO)

PRESUPUESTO DEBERÁ AUMENTAR PARA IMPLEMENTAR LA REFORMA LABORAL: TSJ

Por Katia Lemus

Con la implementación de la reforma laboral, el TSJ del estado de Querétaro necesitará ejercer un presupuesto superior a los 815 mdp que le fueron asignados para el ejercicio 2019, reconoció el magistrado presidente, José Antonio Ortega Cerbón. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

COMISIÓN DE TRABAJO RESUELVE 93% DE PETICIONES

Por Zulema López

El presidente de la comisión de trabajo y previsión social de 59 legislatura, Néstor Domínguez Luna, informó que en 11 meses de actividades han recibido 665 solicitudes de pensión por muerte, de las cuales 504 han sido dictaminadas, lo que detallo, representan 93.08%. (EUQ)

MUNICIPIOS

FORTALECERÁN PLANTILLA DE AGENTES DE MOVILIDAD

El Reglamento para la Movilidad y el Tránsito del Municipio de Querétaro indica que los agentes de movilidad pasarán a ser oficiales de movilidad, quienes fueron capacitados y contarán con tabletas para aplicar sanciones ante infracciones. (AM, CQRO, EUQ)

RESTRINGIRÁN TRÁFICO PESADO EN LA CAPITAL

El Secretario de Movilidad, Saúl Obregón Biosca, aseguró que con la aprobación del nuevo Reglamento para la Movilidad y el Tránsito del Municipio de Querétaro, el tráfico vehicular disminuirá y con ello se reducirá el impacto ambiental al reducir la emisión de gases contaminantes. (DQ, PA)

LAS MULTAS EN EL LUGAR TENDRÁN QUE ESPERAR

Aunque el Reglamento de la Movilidad y Tránsito del Municipio de Querétaro contempla la aplicación del pago de infracciones, la disposición tendrá que esperar una siguiente etapa, señaló el secretario de Movilidad Municipal, Saúl Obregón Biosca. (DQ)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

CAPITAL REAVIVARÁ QROBICI ESTA SEMANA

La nueva aplicación del sistema de bicicletas compartidas Qrobici estará lista a más tardar esta semana, y estará disponible en el sistema Android, informó el secretario de Movilidad Municipal, Saúl Obregón. Indicó que este nuevo sistema ya se cargó en 47 estaciones de Qrobici, y una vez que sea publicada se realizarán pruebas por al menos dos días, y posteriormente podrá ser utilizada por los usuarios. (AM, DQ)

PEATONES, LA PRIORIDAD EN NUEVO REGLAMENTO

Por Gonzalo Flores

El Reglamento de Movilidad y Tránsito del Municipio de Querétaro prioriza el tránsito de los peatones por sobre el resto de los usuarios y se hace énfasis a la movilidad universal cumpliendo con los compromisos de desarrollo sostenible, aseguró Saúl Obregón, secretario de Movilidad. (AM)

BUSCAN CREAR RED CIUDADANA DE BRIGADISTAS COMUNITARIOS

El coordinador de Protección Civil del municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, informó que están trabajando en un proyecto de red ciudadana que consiste en que queretanos voluntarios se sumen y colaboren con las autoridades en situaciones de emergencia y algunas otras actividades de apoyo a su comunidad. (CQRO, EUQ)

HIEREN DE BALA A DOS MUJERES EN MENCHACA II

Dos mujeres, una de ellas embarazada, fueron heridas de bala en la colonia Menchaca II luego de que les dispararan dos sujetos que se dieron a la fuga. (...)Al lugar se movilizaron agentes policiacos que cercaron la zona, mientras que las víctimas fueron llevadas al Hospital del Niño y la Mujer, reportando su estado de salud como estable. Elementos de la Fiscalía General del Estado realizaron el peritaje correspondiente y continúan con la búsqueda de los probables responsables, quienes están plenamente identificados. (N, DQ, PA, ADN)

FUE RAFAGUEADO EN SU CAMIONETA EN COMUNIDAD DE PEDRO ESCOBEDO

Luego de ser atacado a tiros cuando circulaba en su camioneta en la comunidad de Ignacio Pérez, municipio de Pedro Escobedo, un hombre se debate entre la vida y la muerte. (N)

FORTALECER A LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS, PIDE NAVA

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, lanzó de nueva cuenta el exhorto al Gobierno federal para el fortalecimiento del municipio del país, para que sus habitantes tengan mejores servicios y mayor calidad de vida. Al participar en la Segunda Reunión Municipalista del INAFED, reconoció la vocación federalista de quien encabezó los trabajos, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. (DQ)

ANTE LA SEGOB, LUIS NAVA INSISTE EN FORTALECER A LOS MUNICIPIOS

El edil capitalino Luis Nava hizo un nuevo llamado al Gobierno federal a fortalecer a los municipios para que sus habitantes tengan mejores servicios y mayor calidad de vida. Al participar en la segunda Reunión Municipalista del Inafef, (N, AM)

ISSSTE NO EQUIPÓ NI OPERÓ CASA DEL ADULTO MAYOR: APOLINAR CASILLAS

El gobierno municipal de Querétaro revocó la donación de un predio que se otorgó al ISSSTE, en donde se construyó un inmueble que sería destinado por una Casa de Adulto Mayor. Ahora el gobierno municipal adquirirá equipo y contratará personal para poner en operación la Casa del Adulto Mayor, aseguró Apolinar Casillas. (DQ, N, AM, EUQ)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

AHORA PAGARÁS EL DOBLE DE MULTA SI TE ESTACIONAS EN UN LUGAR PARA DISCAPACITADOS

El secretario de gobierno en el municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, señaló que los nuevos lineamientos en materia de movilidad y tránsito para la capital queretana contemplan un incremento al doble en el costo de las multas para aquellas personas que coloquen sus vehículos en los estacionamientos preferentes para personas con discapacidad. (CQRO)

CLAUSURAN CURSO DE CAPACITACIÓN A TRABAJADORES DE EL MARQUÉS

Con el objetivo de capacitar y fortalecer los conocimientos y habilidades para un mejor desempeño en las funciones de los servidores públicos, se llevó a cabo en la Universidad Cuauhtémoc la ceremonia de entrega de Constancias a los Trabajadores del Municipio de El Marqués. Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, destacó que estos cursos que se otorgan a través de la Dirección de Recursos Humanos no solo brindan la enseñanza a los servidores públicos, además fortalecen las competencias y la firme vocación de servicio. (N, EUQ, PA)

POLICÍA DE EL MARQUÉS SUMA NUEVOS ELEMENTOS A LA CORPORACIÓN

La SSPM El Marqués presentó de manera oficial a los nuevos integrantes que ayudarán a salvaguardar la seguridad de los marquesinos, se trata de dos Pastores Belga Malinois de un mes y medio de edad y un Pastor Alemán Negro Sólido de tres meses. (DQ, PA)

INFORMACIÓN GENERAL

VIVIENDA ENCARECE 10% POR ARANCELES

Por Laura Banda

En 10% se incrementa el precio final de la vivienda en Querétaro derivado de la implementación de aranceles y productos de exportación como el acero y el PVC, además de material eléctrico, informó el presidente de la CANADEVI, Ricardo Torres. (DQ)

AMBIENTALISTAS CUESTIONAN FACTIBILIDAD DEL CÓDIGO AMBIENTAL

En entrevista, la activista Pamela Siurob explicó que es necesario que se transparente el contenido del Código Ambiental del Estado de Querétaro que fue presentado este martes en la Legislatura local, a fin de que grupos ambientalistas conozcan su contenido y puedan aportar sus observaciones, para evaluar la viabilidad de este instrumento legal. (EUQ)

QUEREMOS UN ESTADO LIBRE EN INCLUYENTE

Por Domingo Valdés

El vocero del frente Queretano por el derecho a la NO discriminación y el estado Laico, Walter López, rechaza la acusación hecha por la diputada Elsa Méndez, quien dijo en entrevista con EL UNIVERSAL Qro, que los luchadores sociales reciben dinero por polarizar el discurso y evitar el diálogo, al tiempo que señala que grupos de ultraderecha y conservadores quieren detener con discursos divisionistas y de odio. (EUQ)

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

DEFENSORÍA INDAGA SUICIDIO EN JALPAN

La DDHQ comunico que ya recibió respuesta de las autoridades responsables, esto tras el suicidio que se registró en la Cárcel de Jalpan de Serra. (EUQ)

MARCHA ES UN MOVIMIENTO ESTUDIANTIL, NO POLÍTICO

Estudiantes de la UAQ rechazaron la presencia de políticos en la marcha del pasado viernes para exigir un mejor sistema de transporte, además señalaron que los legisladores de oposición tuvieron la oportunidad de analizar el tema en otros foros y no lo hicieron, señaló Omar Caloca Lafont, secretario general del Consejo Universitario de la Facultad de Psicología. (DQ)

CONFÍA CANACINTRA QUE RESTRICCIÓN VEHICULAR A TRANSPORTE DE CARGA NO AFECTE A LA INDUSTRIA

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación CANACINTRA Delegación Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, confió en que la legislación municipal de la capital sobre de restringir la circulación de vehículos de transporte de carga en vías municipales, no afecte a las empresas locales. (DQ, N, CQRO, EUQ, PA)

AMOTAC INCONFORMES POR RESTRICCIÓN DE VEHÍCULOS PESADOS

Se inconforma la AMOTAC ante la aprobación al reglamento para la movilidad y el tránsito del ayuntamiento de Querétaro, el cual prohíbe la circulación de camiones pesados por la ciudad en un horario de 6 de la mañana a 10 de la noche. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

SE FUE. Tarde pero ya se fue de embajador en República Dominicana el queretano Carlos Peñafiel y dejó intranquila a la militancia morenista, que ya se canibalea por su dirigencia estatal vacante. Se fue Peñafiel y no quiere saber del desastre que viene dentro del partido, más dividido que nunca, sin dirigente y con pleito entre Jesús Méndez, Norman Pearl y la tesorera que dejó el hoy exdirigente para no convidar de las prerrogativas a nadie. Aunque a ellos no les mueva el dinero ni la ambición de poder, según pontifica Andrés Manuel López Obrador, es un hecho que el dinero y las ansias personales ya echaron a pelear a los próceres de la 4T. INQUIETO. Panistas, priístas, perredistas y apartidistas, pero todos con experiencia como delegados federales, fueron reunidos por Mauricio Kuri para ser calificados como “la oposición real, porque son los que saben la parte técnica y el contacto con la gente”. Ya enrachado, hoy el senador preside la plenaria senatorial del PAN. DESCONFIANZA. Que en CDMX ya preparan una “invitación” de “Alito” Moreno para que Juan José Ruiz se haga cargo de otro espacio dentro del PRI, pero dejando la dirigencia estatal en Querétaro. Y obviamente se resistirá. (DQ)

EXPEDIENTE Q “ALBOROTADOS”

Por Adán Olvera

Muy adelantados y muy alborotados los políticos por una encuesta telefónica que los puso a todos con los nervios de punta. La presunta encuesta mensual de la empresa “Massive Caller” donde los datos arrojan que el Partido Acción Nacional (PAN) aventaja a Morena en las preferencias electorales para la gubernatura de 2021. Sorpresas arrojó porque inmediatamente el ex presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se puso el saco y dijo que es uno de los mejores posicionados y que obviamente va a jugar y asegura que las encuestas lo favorecen y puede darle el triunfo al PAN que todavía es su partido. Otro jugador que la famosa encuesta metió al ruedo fue a

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, quien inmediatamente dijo que está muy ocupado en solucionar los problemas de la capital y en cumplir sus compromisos de campaña antes de pensar en una candidatura. Luis Nava a diferencia de Marcos Aguilar anda bastante ocupado en arreglar mucho el descontento que dejó su antecesor y mire que dejó en el ambiente muchas quejas y un mal sabor de boca desde asuntos frívolos como estatuas de Santiago Apóstol carísimas, hasta una maqueta horrorosa de alto costo, algo así de 9 millones de pesos. Ya ni hablar del helicóptero y de las camionetas blindadas. Por su parte, en Morena se alocaron feamente y es que Mauricio Ruiz Olaes, coordinador de diputados de este partido en la Legislatura y suspirante a la presidencia municipal de Querétaro, asegura que este tipo de encuestas son pagadas, por lo que los resultados carecen de credibilidad; en Morena están concentrados en la pelea por la dirigencia y el Consejo Estatal de este partido en donde seguramente habrá pelea con todo y saldrán muchos heridos. Las encuestas andan muy adelantadas y los políticos también, las elecciones son el 2021 o sea que técnicamente en dos años y ya andan muy nerviosos. DE REBOTE. Jesús Méndez Aguilar, secretario general de Morena y en funciones de presidente tiene el control del partido... Pero Norman Pearl tiene el control de "Paty", la tesorera que dejó Carlos Peñafiel. O sea que ella es la que maneja los destinos de más de 1 millón 200 mil pesos mensuales que les otorga el Instituto Electoral del Estado Querétaro. El maldito y cochino dinero será un problema fuerte. (DQ)

ASTERISCOS

CONFIRMAN QUE NO INCREMENTARÁ PREDIAL EN EZEQUIEL MONTES. La alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes informó y agradeció a los ciudadanos mediante un video por rebasar la meta de recaudación de impuesto predial que se tenía proyectada para este año. Destacó que, gracias a reuniones con dueños de tierras, se han logrado acuerdos que beneficio mutuo para que se pongan al corriente en el pago de su impuesto predial. Además, adelantó y confirmó que no incrementará esta contribución para 2020, precisamente gracias a la recaudación registrada, que dijo, se traduce en obras y acciones en beneficio de toda la demarcación. **PRESUME NUEVOS ELEMENTOS POLICIALES EN EL MARQUÉS.** La SSPM-El Marqués utilizó sus redes sociales para presentar de manera oficial a los nuevos integrantes que ayudarán a salvaguardar a la demarcación. Se trata de dos cachorros pastores belga malinos de un mes y medio de edad y un pastor alemán color negro sólido de tres meses. Estos nuevos integrantes del Grupo Táctico K9 son adiestrados para que en un futuro puedan trabajar en diversas habilidades, entre ellas custodia y protección, así como intervenir para la localización de narcóticos o personas. **MORENA QUIERE LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA.** La bancada de Morena en el Congreso local buscará quedarse con la presidencia de la Mesa Directiva, pero prevén que el PAN y el PRI trabajen en conjunto para dejarlos fuera, a pesar de ser la segunda fuerza política. Habrá que ver en qué acaba esta negociación. (AM)

BAJO RESERVA

Senadores panistas realizan su plenaria en Querétaro. Nos comentan que hoy y mañana estarán los senadores panistas en territorio queretano. Encabezados por su coordinador Mauricio Kuri González realizarán en San Juan del Río su reunión plenaria en la cual definirán su agenda legislativa para el siguiente periodo de sesiones que está por iniciar. Para este día se tiene previsto que participen como ponentes Manuel J. Molano, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y el presidente Nacional de Coparmex, Gustavo de Hoyos Walther. Para el viernes, nos dicen, estarán presentes algunos de los gobernadores que militan en este partido, entre ellos el queretano Francisco Domínguez, además de que los trabajos serán clausurados por el dirigente nacional de PAN, Marko Cortés. Nava pide mayores recursos para los municipios. Quien anduvo ayer en la Ciudad de México, nos dicen, fue el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero. Coincidió con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, en un foro organizado por el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED). El edil queretano, nos cuentan, insistió en la necesidad de aumentar el reparto de recursos a los

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

municipios con el fin de atender las necesidades básicas de la población, que incluye la prestación de mejores servicios. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

En el marco del procedimiento para decretar a Peña Colorada como Área Natural Protegida (ANP), este martes, el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete, y el comisionado de Áreas Naturales Protegidas, Roberto Aviña Carlín, recorrieron la zona y sostuvieron una “reunión administrativa”. Que el senador Mauricio Kuri González se reunió con cerca de 30 exdelegados federales en Querétaro, quienes coincidieron en prever “un panorama nacional complicado, por las decisiones que se han tomado sin ningún sustento”. Los exfuncionarios rechazaron los señalamientos de que “los delegados eran ‘políticos fracasados’ que llegaban a esos puestos después de perder una contienda”; ahí estuvieron Juan Gorráez Enrile, Víctor Manuel Meza Sepúlveda, César Cadena Grajeda, Humberto Casillas y Salvador Rochín, entre otros. A través de un comunicado, el senador señaló que, como parte de los cambios del actual gobierno federal, de las 59 delegaciones que había en la entidad, únicamente quedan 23, llamadas ahora Unidades de Representación. Kuri González les pidió mantenerse unidos: “Es urgente recomponer el rumbo del país, por eso el 2021 es tan importante. Hay que buscar una Cámara de Diputados donde Morena no sea mayoría. Y aquí sí dependemos de todos ustedes. Porque yo puedo ser oposición y puedo gritar y todo. Pero la oposición real es ustedes, son los que saben la parte técnica y los que tienen el contacto directo con la gente”. Y agregó: “Necesitamos que se unan los partidos de oposición y lo estamos haciendo, necesitamos estar juntos para que Querétaro siga creciendo, necesitamos unirnos por el bien de México”. A propósito de delegados, ayer, el director general del IMSS, Zoé Robledo, informó que los titulares de las 35 representaciones estatales serán designados mediante un “curso transparente y competitivo”, de entre el personal de enfermería, médicos activos o jubilados (incluido el régimen IMSS-Bienestar), “que cuenten con una reconocida trayectoria dentro del instituto”. Aseguró que los actuales delegados no serán liquidados y ayudarán en este proceso de cambio; la convocatoria será lanzada el próximo lunes. (CQRO)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

AMONESTACIÓN PÚBLICA DE MORENA A MÉNDEZ. Serenos. Con amonestación pública sancionó este miércoles a Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena a Jesús Méndez Aguilar, por “asumir indebidamente el cargo de secretario general en funciones de presidente”. La queja fue promovida desde el 27 de abril por el ex dirigente Carlos Peñafiel Soto, ahora embajador de México en República Dominicana. Con base en lo anterior el órgano de orden del Movimiento Renovación Nacional exhortó a Méndez a conducirse con apego a los procedimientos y formalidades del partido. Antes de conocerse esta resolución, el amonestado ofreció una conferencia de prensa, junto con consejeros estatales que lo reconocen como sustituto, para comentar temas relacionados con la elección de representantes a la próxima asamblea nacional. Ahí todavía se presentó como secretario general en funciones de presidente de Morena en Querétaro, argumentando que los estatutos prevén este relevo. De hecho, está en posesión de las oficinas desde antes de que Peñafiel dejará el país. Al divulgarse la sanción en su contra, PLAZA DE ARMAS buscó a Méndez Aguilar para conocer su opinión, pero no fue posible contactarlo. El hecho revela la división de Morena, hoy segunda fuerza en Querétaro, y las pugnas por su control, a un año de arrancar el próximo proceso electoral, en el que se votarán gobernador, ayuntamientos y diputados federales y locales. Fuentes internas del partido comentaron que, efectivamente, hasta antes de la asamblea del año pasado el estatuto disponía que el secretario general sustituyera al presidente del comité, pero que hoy se prevé como alternativa designación de un delegado, lo que podría ocurrir en los próximos días. Mientras tanto el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Norman Pearl, mantiene viva

JUEVES 29 DE AGOSTO DE 2019

su aspiración de presidir el comité, sin aspirar a ningún cargo de elección popular o de gobierno. El tema se resolverá en la Ciudad de México. Así de fácil. -DESDE LOS PORTALES- Queretano. Ha estado muy activo por aquí el presidente nacional del Instituto “Jesús Reyes Heróles” del PRI, Paul Ospital, quien está más que puesto para ser el candidato al gobierno estatal en abierta disputa con el incompetente Juan José Ruiz. Así las cosas. -ANDADOR LIBERTAD- Grato encuentro. Este martes nos recibió en su cuartel el General de Brigada D.E.M. Daniel Elpidio Nicolás Camacho, comandante de la XVII Zona Militar, hombre de gran trayectoria en el Ejército y de trato sencillo que inspira confianza y seguridad. Gracias y enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810-Amiguismo. Que el Partido Acción Nacional enfrentará una severa disyuntiva en la nominación de su candidato para el Ayuntamiento de Corregidora, en donde Roberto Sosa –el candidato más votado en la elección del 2018- buscará la reelección, pero el gobernador quiere poner a su cuate y jefe de la oficina gubernamental Rogelio Vázquez Mellado (a) El Bubulubu. Aplauda la oposición. -¡PREEEPAREN!-Rumbo al 2021. Ex delegados federales del régimen anterior, desplazados por la 4-T, dialogaron ayer con el coordinador de la bancada de senadores del PAN y aspirante a la candidatura al gobierno estatal Mauricio Kuri, que estuvo acompañado, entre otros, por César Cadena Grajeda y Humberto Casillas, de reconocida prosapia priista.Y luego niegan la alianza. -¡AAAPUNTEN!-Por cierto. Este fin de semana se reunirán en Galindo (SJR) los senadores del PAN para revisar los temas de la agenda legislativa, encabezados por Mauricio Kuri y teniendo como invitado de honor al dirigente nacional Marko Cortés. Esto ya comenzó. -¡FUEGO!-Genial. Una plana le dedicó este miércoles el periódico Milenio a su entrevista con el diputado federal queretano Felipe Fernando Macías, del PAN, quien habló de su experiencia de provinciano en el la CDMX. La cabeza no tiene desperdicio: “Es decepcionante pedir quesadillas y que te las den sin queso”. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTE DEL EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

El poderoso jefe de la Oficina de la Presidencia de la República Alfonso Romo se reunirá el 10 de septiembre próximo con los dirigentes de los organismos empresariales de Querétaro para establecer comunicación directa con ellos y otros miembros de la iniciativa privada, por instrucciones del presidente Andrés Manuel López. Será en el Club de Industriales. Agua y dinero tienen buen vertedero. (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

Elegirán líder de Morena en 2 meses

ANAID MENDOZA

El secretario General en funciones de presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Morena en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar, informó que el próximo 13 de octubre se elegirán a los 50 nuevos consejeros y el 10 de noviembre al presidente estatal del partido, cargo al que dijo "no tener en mente apuntarse".

"Convocamos a los militantes a que voten en favor de quienes quieran de manera libre y absoluta, con el objeto de elegir a los consejeros, que deberán ser los más honestos y gente trabajadora. No es sencillo ser consejero, se tiene que estar de tiempo completo".

En ese sentido Méndez Aguilar compartió que hasta el momento nadie le ha expresado el interés por contender a la presidencia del CEE, sin embargo, reconoció que hay gente muy capaz, conocedora, que viene desde "atrás" y que ha trabajado en la calle, por lo que conoce a toda la militancia. "En días pasados asistimos a la Ciudad de México, para conocer la convocatoria que hizo el Comité Ejecutivo Nacional, para que todos los consejeros y militantes participen en el proceso de renovación de la estructura de organización del consejo estatal, consejo municipal y células protagonistas del cambio verdadero".

Asimismo, indicó que el representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Norman Pearl no tiene "voz ni voto" excepto para lo que se le ha conferido y que su representación ante el instituto es algo que será platicado con los miembros del CEE para determinar si continuara con el cargo.